

Atienden académicos de la UNACH problemática de mujeres indígenas productoras de tejidos y bordados

- Desarrollan investigación para la organización formal de microempresa rural

Contribuir a mejorar la calidad de vida e incentivar la actividad económica, son objetivos que se plantean en la investigación “La organización de una microempresa de mujeres indígenas productoras de tejidos y bordados en el municipio de Santiago El Pinar, Chiapas, como mecanismo de desarrollo local”, desarrollada por académicos de la Universidad Autónoma de Chiapas.

El coordinador del proyecto, José Radamed Vidal Alegría, manifestó que la investigación se lleva a cabo en la localidad Chiquinchen Los Tulipanes, municipio de Santiago El Pinar, considerado uno de los sitios con menor Índice de Desarrollo Humano de la entidad, según los indicadores que reportan los Objetivos de Desarrollo del Milenio de la ONU.

En este sentido, abundó que en esa comunidad tzotzil existe un grupo informal de mujeres que se dedican a la producción de artesanías en forma manual, actividad que consiste en la elaboración de tejidos y bordados con características muy singulares, propias de su origen, razón por la cual son motivo de estudio.

Luego de señalar que esta actividad la desarrollan durante siete u ocho meses del año, ya que durante el periodo restante se dedican al corte de café, expuso que a través de este proyecto se busca también resaltar la importancia que desempeñan los principios y elementos con los que se cuentan en los procesos de organización formal de una microempresa rural de mujeres indígenas.

La investigación, dijo, está a cargo del Cuerpo Académico Administración y Gestión de las Mipymes (Micro, pequeña y mediana empresa), misma que se enfoca en dos líneas como son generación y aplicación del conocimiento, la primera en la administración para competitividad de las Mipymes y la segunda a la gestión para el desarrollo de las mismas.

Agregó que en Chiapas existen diferentes grupos étnicos que tienen como principal actividad económica la producción y comercialización de artesanías, sin embargo las productoras de la comunidad Chiquinchen Los Tulipanes se enfrentan a la falta de organización y a la escasa información para comercializar sus productos.

Finalmente, José Radamed Vidal Alegría, mencionó que este proyecto se encuentra en su etapa inicial y se desarrollará durante el presente año hasta conformar una microempresa rural de mujeres indígenas, haciendo énfasis en la producción y comercialización.